



# Los rectores reclaman a los gobiernos fondos para cooperación universitaria

Los representantes de las universidades piden a los jefes de Estado medidas concretas para impulsar un espacio común de conocimiento entre América Latina, el Caribe y Europa

R.D.L. | SALAMANCA

Más fondos y medidas concretas para impulsar la cooperación universitaria a nivel internacional, esa es la reclamación que los representantes de la I Cumbre de Presidentes de Consejos de Rectores trasladarán a los gobiernos para avanzar en la construcción de un espacio común del conocimiento que una Europa con América Latina y el Caribe. Así se recoge en las conclusiones del encuentro de representantes de rectores celebrado en la Universidad de Salamanca.

En concreto, las universidades solicitarán a los jefes de Estado y de Gobierno que en el marco de la II Cumbre CELAC-UE (Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y la Unión Europea) establezcan fórmulas concretas para la creación de un espacio educativo común a ambos continentes.

Para conseguirlo, las instituciones académicas también se han comprometido a involucrarse aún más en este propósito, profundizando en la movilidad académica a través del nuevo "Erasmus +".

Además, los representantes de los rectores intentarán que la unión de América Latina y la Unión Europea se extienda al ámbito científico, por eso ayer insistieron en la importancia de aprovechar los fondos públicos que proporcionará el programa "Horizonte 2020" para desarrollar proyectos comunes en investigación. Al respecto, Félix García Lausín, secretario general



Enrique Fernández, José Carlos Gómez, Daniel Hernández Ruipérez, Félix García Lausín y Wieslaw Banys. | BARROSO

**Los representantes de los rectores crearán una comisión de seguimiento para ejercer una mayor influencia**

del Consejo Universitario Iberoamericano, insistió en que los recursos destinados a ciencia y tecnología deben entenderse como una inversión.

Asimismo, para que las palabras no queden en el olvido, los rectores acordaron ayer crear una comisión de seguimiento con representantes de las regiones implicadas.

Su deseo es que en 2018, coin-

ciendo con el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, comience ya a vislumbrarse el nuevo espacio de educación superior y conocimiento de América Latina, el Caribe y Europa, según explicaron el rector de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, y el presidente de la Comisión Sectorial de I+D+i de la Conferencia de Rectores (CRUE), José Carlos Gómez Sal.

## El ejemplo europeo

La creación de un espacio común de educación superior entre América Latina, el Caribe y la Unión Europea tendrá como modelo a Bolonia, un proyecto muy bien valorado por los representantes de las universidades latinoamericanas.

"Para nosotros, la creación de este espacio es importante porque tenemos mucho que aprender del proceso de integración de Europa. Lograr un verdadero espacio educativo es una aspiración y la base europea es buena", aseguró ayer el secretario general Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior

(ANUIES) de México, Enrique Fernández Fassnacht. Por su parte, el presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades de Polonia, Wieslaw Banys, hizo hincapié en que existen unas bases muy sólidas que, desde su punto de vista, hay que aprovechar generando ya ideas concretas para la unión en el ámbito del conocimiento de América Latina y la Unión Europea.

En cuanto a la apuesta por la movilidad de los estudiantes, los rectores que asistieron a la presentación de las conclusiones del encuentro de Salamanca coincidieron en la importancia de fomentar estancias en el extranjero de los universitarios, por lo que lamentaron la reducción de fondos para este fin. "Esperemos que el Gobierno se convenza de lo importante que es la movilidad de los alumnos para su formación", comentó el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez.